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会　議　録 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会議の名称 令和５年度　第７回　栃木中央地域会議

 開催日時 令和５年１１月１４日（火）１８時３０分開会～２０時１８分閉会

 開催場所 栃木市市民交流センター　１階　大交流室　

 出席者及び欠席者氏名 別記１のとおり

 事務局職員職氏名 別記１のとおり

 その他出席者等 なし

 会議事項 別記２のとおり

 会議の公開又は非公開の別 公開

 傍聴人の数 ０人

 その他必要事項 なし

 会議の経過（議事の要旨） 別記３のとおり
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別記１　出席者及び事務局 
 
○出席者　 
会　長　岡田　真由美　　　　副会長　下枝　順子 
委　員　林　美佐子　　　　　委　員　中村　絹江 
委　員　岩出　智恵子　　　　委　員　染谷　芳江 
委　員　平本　重子　　　　　委　員　水越　房代 
委　員　松本　真由美　　　　委　員　羽石　昌弘 
委　員　有馬　小枝子　　　　委　員　大塚　啓子 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上　１２名 

 
○欠席者 
　委　員　小倉　治雄　　　　　委　員　堀越　元樹 
　委　員　古澤　利夫　　　　　 
 
○事務局 
【地域振興部】 
　髙野　義宏（地域振興部副部長兼地域政策課長） 
篠崎　雅一（地域政策課主幹） 

　永田　陽一（地域政策課主査） 
　上原　尚之（地域政策課主事） 
　 
○その他出席者 
　なし 
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別記２　会議事項（議題及び会議結果） 
　 

１　開　会 
 

２　あいさつ  
 

３　議　事 
　　①　地域予算提案事業で取り組む事業の選定について 
 

 

４　その他 

・　次回の開催予定について　 

　　　　　令和６年１月１６日（火）午後１時３０分～　 

警察署跡地　集合・解散（現地確認）　 

 
５　閉　会 
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別記３　会議の経過（議事の要旨） 
 

 発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項

 会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員 

 

議事に入ります。 

 

①　地域予算提案事業で取り組む事業の選定について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

１．前回会議で決定した４つの提案について、作成した事業案を説明する。 

２．再度委員から事業案についての意見を聞く。 

３．実施するかどうか、実施する場合は事業の優先順位をつける。 

 

事業案①　蔵の街大通り“花”やか事業 

事業案②　中央地域の魅力向上事業 

事業案③　栃木城址認知度向上事業 

事業案④　子育て世代のつながり創出事業 

 

説明ありがとうございます。質問・意見はございますか。 

まずは、事業案①からお願いします。 

 

蔵の街大通りは市道ですか。 

 

県道です。県に要望して利用させていただくことになります。通り沿いの店舗や

住民の了解も必要になると思います。 

 

プランターは倒れないように大きめのものを希望します。数ももっと多くあると

良いと思います。 

 

地元での管理は、高齢化等で継続するのが難しいかもしれません。 

 

本事業については地元で管理していってほしいと思っていますが、継続できなく

なった場合も想定して撤去可能なプランターを提案しました。 

 

消耗品は花の種ではなく苗にしてほしいと思います。 

 

本事業を通じて、大通りを綺麗にしなければという地元への意識づけにつなげた

いと思います。 



5 

  

委員 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

皆川地域では、プランターやベンチを親子で作る事業を行っています（グリーン

ツーリズム）。ただ購入するより、同様に工作教室としてやると愛着が湧いて良

いと思います。 

 

ベンチの数をもっと多くして、点々と設置するのではなくまとめて設置した方が

良いと思います。 

 

対象エリアを大通りに限定せずに、ミツワ通り等にも広げてはどうでしょうか。 

 

一度現地を確認してから再検討したいです。 

→次回会議の開催時間を午後１時３０分からに変更し、現地確認を行うことに決

定（蔵の街大通りと栃木城址の２箇所）。 

 

続いて、事業案②についてはどうでしょうか。 

 

パンフレットは既存のものもあるし、情報も更新できないので作らなくて良いと

思います。 

 

中央地域の観光スポットに何回も足を運んでもらうためのアプリの機能として

は、ウォークラリー形式でクイズに答えてアイテム（神社ならおみくじ等）をも

らうのが良いのではないかと思い提案しました。アプリなら親子で活用してもら

えると思います。本当はポイント還元機能をつけて店舗等で実際にポイントを使

えるようにしたいが、予算が足りないと思いウォークラリー形式による出世ゲー

ムを提案します。 

 

まずは中央地域限定のアプリ（デモ版）にして、好評であれば全市域に広げても

良いのではないでしょうか。 

 

ただアプリを作るだけではなく、作ったアプリをどうイベントにつなげるのか、

イベントとの連動の形を考えていくべきだと思います。 

 

中央地域の魅力向上という点から言うと、栃木駅北口の空き店舗を活用したいで

す。お土産屋やコーヒーが飲めて休憩できるお店があると良いと思います。 

 

続いて、事業案③についてはどうでしょうか。 

 

栃木城址に行く前の道路は狭くてバスが通れないので、駐車場を整備するなら離

れた場所の方が良いと思います。 
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委員 

 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

まずは皆川氏の認知度を上げることが大事であり、皆川氏との関連から PR して

いくのが良いと思います。関連のウォークラリーや講座であれば、地域予算を使

わなくてもできると思います。 

 

西部地域会議で実施っしている「熟っくり塾」のような講座を開催し、皆川城址

と栃木城址の関連を多くの人に知ってほしいと思います。 

 

最後に、事業案④についてはどうでしょうか。 

 

親と先生と教育委員会の交流をイメージして提案しました。学校以外の居場所を

テーマに話し合う教員研修に参加した際、とても有意義でした。そうした内容を

実施できると嬉しいです。 

 

こうした子育て世代向けの講座や座談会は色々な団体がすでに実施しています。

そうした場に参加できない人を対象にするなど、すでに実施しているものと別の

視点で実施してほしいと思います。 

 

子育てに関わる多世代の居場所づくりをテーマに既存の事業をつなげるような

イメージが良いと思います。子育てネットワーク会議がありますが、すべての子

育て支援団体が参加しているわけではないので、より多くの団体の情報をまとめ

られると良いと思います。 

 

子育て応援カフェ（栃木公民館講座）に参加した際、子育て世代の若いママと話

ができて楽しかったです。同じように多世代が交流できるカフェを実施してほし

いと思います。 

 

ありがとうございました。 

以上で本日の議事は終了となります。 


